



子どもの成長を考えた行動を

校長 濱田 芳郎

師走に入り今年も、一段と寒さが厳しくなったような気がします。吉川の山の紅葉も全て落葉し、寒々とした冬の景色になりました。子どもたちの中には、少し体調を崩してしまった子どももいましたが、後わずかにせまった冬休みに思いを寄せ、勉強や体力づくりに頑張っています。保護者や地域の方々も空気が乾燥し、気温が低くなるこの時期は、インフルエンザ等感染症に罹患しないよう十分な手洗いを心がけてください。

さて、スポーツもウィンタースポーツ真っ盛りで、フィギュアスケートのGPファイナルでは、高橋選手や浅田選手が金メダルを勝ち取りました。また、2013年2月にはロシアのソチでオリンピックが開催されます。前回のバンクーバーオリンピックでも日本の代表選手が活躍し私たちを興奮させ、喜ばせてくれました。次回のソチオリンピックでも世界各国から出場する選手の素晴らしい演技や競技を見られるのを、楽しみに待ちたいと思います。

ところで、バンクーバーオリンピック開催中に、移動中の一人の日本選手の服装（公式の服装の時ズボンを下げてはく）やインタビュー（ため口で話す）への不誠実な対応が物議をかもし出したことがありました。この選手は、「自分のスタイルは、こうだからこれを貫く」と言っていたと思います。聞こえはいよいようですが、その時、私はすごく自分勝手のような気がしました。まだ良い・悪いが判断できない子どもたちが見ている前で、自分が好きなようにすればいい、他人が嫌な気持ちになろうと関係のないことだと教えているのと同じような気がします。私的な場であれば個性で通用するのですが、公的な場（特に日本を代表する選手として）は、子どもたちの見本となる言動を取ってほしかったと思います。日頃並々ならぬ努力を重ね心身を鍛錬し続けている人たちだからこそ、子どもたちにその技の素晴らしさ、チャレンジする気持ちの強さ、体の強さ等を見せられるのだと思います。それと同時に礼節や心の強さも教えてほしいと思うことでした。

ただ、この選手が悪いというのではなく、子どもを育てる環境として全ての大人が子どもの成長を考え行動できるようになればいいなと考えることです。

人はいつもおごらず、人のことを考え行動できたらいいなと思います。ある本に書いてあった「人があなたに何かものを頼むとは、よくよく考えてのことだからまずは、私でよかったらと答えなさい。」というくだりが思い出されました。



今年も地域の方々が正門に立派な門松をつくってくださいました

25年度 特認生を募集します

平成25年1月11日（金）～31日（木）の期間、25年度の特認生の募集があります。親戚やお孫さんなどで、特認生として吉川小学校を希望する方がいらっしゃいましたら、期限内に手続きされるようお伝えください。（広報「さつませんだい」12月号を参照ください。）

本校に引き続き残られる（継続希望）場合も、子どもさんと一緒に市教育委員会まで手続きに行ってくださいようお願いいたします。

（期日までには必ず手続きをお願いします。）なお、手続きをする場合は、印鑑をお持ちください。母体校へもどられる場合は、3学期終了後に転校手続きが必要となります。御不明な点などございましたら、遠慮なく吉川小学校へお問い合わせください。（TEL 30-2393）

「保護者の読み聞かせ」もあります！（きちきちきっちーず）



12月の授業風景から

○ ひまわり集会

人権週間に合わせて12月4日(火)に5・6年生を中心に全児童による「ひまわり集会」が行われました。

ゲームをしたり、読み聞かせをしたり、歌を歌ったりして人権意識を高める機会となりました。

また、人権週間中に、道徳の授業をしたり、人権標語を作成したりしました。

子どもだけでなく大人も含め、人権意識を高めることは、これからの人生にとって、とても大切なことだと考えます。



○ すてきな出会い！本の森集会！

12月6日(木)に、読書まつりの一貫として、「すてきな出会い！本の森集会！」が開催されました。

図書委員会の子どもたちによる読み聞かせや全児童による「おすすめの本」の紹介、図書の西谷先生と瀧山先生による「パネルシアター」もあり、充実した活動となりました。



○ 大豆おとし

12月11日(火)に11月下旬に収穫した大豆の豆おとしを、3・4年生の子どもたちが「ふるさと・コミュニケーション科」の授業で行いました。

吉川マリさんと和田タエさん、そして、保護者の方の協力をお願いしながら進めました。マリさんやタエさんに作業を教えていただきながら取り組みました。豆をおとし、きれいな豆とそうでない豆に分ける作業はとても根気のいる作業でした。来年1月に豆腐づくりをします。



○ 薬物乱用防止教室

12月11日(火)の仲よし保健の時間に学校薬剤師の藤井先生に、「アルコールやたばこ」について話をいただきました。「アルコールやたばこ」は、取り過ぎると本人の体にも悪い影響が起

きたり、周りの人にも悪い影響が及んだりすることが分かりました。ここで学んだことが、これから成長する子どもたちのプラスになればと思います。



入賞おめでとう！

<第14回南九州市かわなべ青の俳句大会>

・[入選] 6年 ○○ ○○○ 「川遊び 水面に写る 青い空」

<第5回鹿児島県児童生徒作文コンクール>

・[入選] 6年 ○○ ○○○

<税に関する作品「毛筆」>

・[優良賞] 6年 ○○ ○○○



1月の主な行事予定



今年も和田タエさんが校舎玄関口にしめ縄飾りをつくってくださいました

- | | | | |
|--------|--|--------|---------------------|
| 8日(火) | あいさつデー, いじめのない学校づくりの日, 始業式, 4校時授業, 生活リズム週間 | 10日(木) | 委員会活動(6校時) |
| 9日(水) | 貯金日(辨玉), PTA理事会 19:30~ | 12日(土) | 市PTA研究大会 13:00~(入来) |
| 11日(金) | スキル(5校時) | | |
| 13日(日) | PTA資源回収, 奉仕作業, 吉川校区鬼火たき | | |
| 15日(火) | GT来校, 命を大切に作る心を育む日, 合同給食, 教育相談週間 | | |
| 16日(水) | 移動図書, 給食指導週間, 「基礎・基本」定着度調査(5年生)1日目 | | |
| 17日(木) | 「基礎・基本」定着度調査(5年生)2日目, クラブ活動 | | |
| 18日(金) | 持久走大会, 家庭教育学級, 学級PTA | 20日(日) | コミ協対抗綱引き大会 |
| 21日(月) | 貯金日, 安全点検 | 22日(火) | 栄養教諭指導 |
| 23日(水) | ジョイントスクール(6年 平成中・5年 城上小での交流学習) | 24日(木) | 平成中入学説明会 |
| 25日(金) | ALT来校 | 28日(月) | いじめ問題を考える週間 |
| 29日(火) | 第3回学校関係者評価委員会(吉川小にて) | | |

1月20日に予定していましたが、第2回吉川小PTA資源回収がコミ協対抗の綱引き大会と重なってしまいました。そこで、1月13日(日)の鬼火たきの午後の時間に予定を変更して実施いたします。1週間早くなりますが、御協力よろしくお願ひします。